



# NEWSLETTER

Initiative "Schwimmen für alle Kinder"

Förderverein Bündnis für Familie Tübingen e.V.

Tübingen, 09.07.2025

Liebe Freunde und Unterstützer:innen von „Schwimmen für alle Kinder“ (SfaK),

schon ist die erste Hälfte von unserem Jubiläumsjahr vorbei. Einige von euch haben bereits in unserer Jubiläumszeitung geschmökert. Für alle anderen: Die Zeitung kann entweder hier

[https://www.buendnis-fuer-familie-tuebingen.de/mediawiki/images/e/ea/2025-03-10\\_SfaK\\_-\\_Jubil%C3%A4umszeitung\\_SFA\\_NL\\_RZ.pdf](https://www.buendnis-fuer-familie-tuebingen.de/mediawiki/images/e/ea/2025-03-10_SfaK_-_Jubil%C3%A4umszeitung_SFA_NL_RZ.pdf) heruntergeladen oder als Printausgabe per Mail an [info@sfak.de](mailto:info@sfak.de) (Betreff:

Jubiläumszeitung) angefordert werden.

Wer mehr über den Werdegang von SfaK erfahren möchte, kann aber auch bei der Wüsten Welle in den Beitrag vom 23.04.2025 hören. „Schwimmen ist ein Menschenrecht“, der Meinung sind wir bei SfaK und diese Meinung vertreten unsere Co-Vorsitzende Manuela Sacherer, die Ehrenvorsitzende Dagmar Müller und Ute Vogt, die Präsidentin der DLRG in der Sendung:

[https://www.wueste-welle.de/sendung/view/id/50/tab/weblog/article/100417/Schwimmen\\_fuer\\_alle\\_Kinder.html](https://www.wueste-welle.de/sendung/view/id/50/tab/weblog/article/100417/Schwimmen_fuer_alle_Kinder.html)

„Was Schwimmen wirklich besonders macht, ist die Tatsache, dass es für fast alle Menschen zugänglich ist, unabhängig von der Herkunft, körperlichen Verfassung oder vom sozialen Hintergrund.“ Denn, so erklärt Manuela Sacherer in ihrem Interviewpart, „Schwimmen erfordert keine teure Ausrüstung und kann nahezu überall betrieben werden.“ Hat man Schwimmen also erst einmal gelernt, so kann man relativ einfach an der (Schwimm-)Gesellschaft teilhaben.

Wir freuen uns nun, Sie und euch über die neusten Entwicklungen bei SfaK informieren zu dürfen.

---

## Strukturen neu gedacht

Am 6.10.2023 wurde die SfaK-Leitung von Dagmar Müller an **Manuela Sacherer** als Vorsitzende und **Monika Bösing** als Stellvertretende Vorsitzende weitergegeben. In den vergangenen Monaten ist SfaK sichtbar in Größe und Qualifikation gewachsen, wir haben Verantwortungen in Aufgabenbereichen neu entschieden und Eigenverantwortlichkeit im Handeln gefördert.

Ein großes leistungsstarkes Team braucht auch immer einen aktiv handelnden und zukunftsorientierten Vorstand mit hoher Kompetenz und Entscheidungsfreiheit in den zugeordneten Verantwortungsbereichen. Und so hat „Schwimmen für alle Kinder“ jetzt zwei Co-Vorsitzende.

Manou und Moni repräsentieren nun auch mit ihrem jeweiligen Titel als „Co-Vorsitzende“ ihr bereits gelebtes partnerschaftliches Handeln im Sinne unserer gemeinsamen Zielsetzung nach innen und außen.

---

## Ein neuer Kursort

Wir freuen uns außerordentlich, dass wir einen neuen Kursort bekannt geben können: SfaK gibt es nun auch in Mössingen! Im Zuge dessen haben wir auch einen neuen Kooperationspartner: Die Schwimmschule Startsprung. Wir freuen uns auf gute Zusammenarbeit mit Susanne Gauck und Angela Dietrich! Die ersten SfaK-Freibad-Kurse begannen im Juni. Freie Plätze finden Sie hier: <https://sfak.de/#Kursliste>. Anmeldung gerne online oder an [info@sfak.de](mailto:info@sfak.de).

---

## Vorstellungsrunde SfaKler – Adrian Wendt

Einer der ganz alten Hasen (ohne besonders alt zu sein) ist unser Schwimmtrainer Adrian Wendt. Er ist aber nicht nur Trainer, sondern entwickelte auch unsere interne Modulschulung, führt einige der Module durch, coacht die Rettungsschwimmer\*innen, hat einen direkten Draht zur Lebenshilfe und ist Vorstandsmitglied bei SfaK. Im Folgenden stellt er sich selbst einmal vor:

*Ich bin Adrian Wendt, geboren 1995 in Saulgau.*

*Als ehemaliger Leistungsschwimmer habe ich sehr viel über das Gefühl und die Bewegungen im Wasser gelernt. Mit 17 stand ich dann vor der Frage: Was mache ich mit meinem Wissen über Schwimmen? Ich beschloss dieses zu teilen und weiterzugeben. Im selben Jahr wurde ich Trainer beim TSV Bad Saulgau und zwei Jahre später wechselte ich zum Tübinger Schwimmverein.*

*Doch mich interessierte immer mehr das Soziale beim Schwimmen. Das Schwimmenlernen bietet einen wertvollen und vielseitigen Raum, um pädagogische Impulse zu setzen. Denn Wasser ist gefährlich und dennoch tragend. Das war einer der Gründe, warum ich 2019 bei SfaK begann.*

*Während meiner ehrenamtlichen Tätigkeit schloss ich mein Studium in Erziehungswissenschaft ab und begann 2021 bei meinem heutigen Arbeitgeber, der Lebenshilfe Tübingen e.V., zu arbeiten.*

*Ich bin fest davon überzeugt, dass Chancengleichheit für Kinder und Jugendliche zur Erreichung der Schwimmsicherheit notwendig ist. Daher freue ich mich sehr, bei SfaK tätig zu sein.*



---

## Und sonst so

Ein weiterer neuer Kooperationspartner ist die Schwimmschule Philip Braun. Seit dem 01. Januar 2025 hat er die Abteilung Kinderschwimmen der Schwimmschule seiner Mutter Claudia Braun übernommen. Diese war unsere erste Kooperationspartnerin und uns verbindet eine langjährige Zusammenarbeit. Wir freuen uns jetzt auf die nächste Generation!

Am 24.06. startete übrigens unser 1000ster Kurs! Das bedeutet, seit der Gründung hat SfaK gemeinsam mit den Kooperationspartner:innen über 1000 Schwimmkurse angeboten.

Ganz herzlichen Dank an alle Kursteams, die in den letzten Jahren zu dieser Leistung beigetragen haben.

Das Team feiert das 10jährige Bestehen und die damit verbundene Leistung am 06.07. in Form eines Ausflugs mit Wanderung und gemeinsamem Essen. Sicherlich werden wir euch und Ihnen in den sozialen Medien (facebook, Instagram und LinkedIn) einen Einblick geben.

Am 12.07. sind wir übrigens beim Kinderfest beim Stadtfest in Tübingen dabei und freuen uns darauf, Sie und euch beim Kinderschminken, Schwimnudelhaus bauen u.v.m. zu treffen.

Ort: Alter Botanischer Garten

Datum: 12.7.25 von 11-17 Uhr

Angebot: Mitmachstationen, Spielangebot, Glücksrad, Essen, Getränkeverkauf, uvm.

---

Zum Schluss teilen wir ein Dankeschön: **„Ich kann gar nicht genug danken ...“**

*... - Ihnen [Dagmar Müller] und dem gesamten Team danke ich von ganzem Herzen. Heute haben Sie mir das Gefühl gegeben, als hätten Sie mir die ganze Welt geschenkt. Mein Sohn, der früher Angst vor dem Wasser hatte und kein Deutsch konnte, kann dank Ihnen jetzt schwimmen und versteht die deutsche Sprache immer besser. Danke, dass es Sie gibt!*

Diese Mail erreichte uns jüngst und hat uns sehr bewegt. Den Dank geben wir weiter an all die Unterstützer:innen, ohne die unsere Arbeit gar nicht möglich wäre. Angesichts so vieler Krisen weltweit ist man schnell versucht, den Kopf in den Sand zu stecken. Wir tun das nicht und retten nicht die ganze Welt, aber wir geben sie auch nicht auf. Lassen Sie uns weiterhin gemeinsam einen Unterschied machen!

Herzlichst

**Ihr Team von Schwimmen für alle Kinder**

## Kontakt

Manuela Sacherer, Co-Vorsitzende  
Monika Bösing, Co-Vorsitzende  
Dagmar Müller, Ehrenvorsitzende  
[info@sfak.de](mailto:info@sfak.de)



[sfak.de](http://sfak.de)

[sfak.de/#Aktuelles](https://sfak.de/#Aktuelles)

## Spendenkonto

Förderverein Bündnis für Familie Tübingen e.V.

**Stichwort: "SfaK"**

IBAN: DE09 6415 0020 0001 6819 61

BIC: SOLADES1TUB

**Wir erstellen Spendenbescheinigungen.**

